

commercialisation de produits de haute technologie entrepris par le secteur privé.

Dans le secteur agro-alimentaire, les exportations canadiennes d'aliments préparés sont celles qui ont connu l'expansion la plus rapide dans le monde. Le Ministère a intensifié ses efforts pour rejoindre les divers intervenants de l'industrie agro-alimentaire et les sensibiliser au potentiel que représentent les marchés d'exportation.

Dans le but de permettre aux représentants de l'industrie et du milieu des affaires de prendre contact avec des délégués commerciaux et des agents de commerce, près de 6 000 rencontres ont été organisées, à l'occasion du Mois canadien de l'exportation (octobre 1989), dans 11 centres situés à travers le Canada à l'intention d'exportateurs et d'éventuels exportateurs. Ces réunions étaient axées sur l'expansion des marchés d'exportation. Installée dans

toutes les missions, la base de données du Réseau mondial d'information sur les exportations comprend un répertoire à jour de plus de 30 000 exportateurs. Les missions à l'étranger ont répondu à plus de 116 000 demandes de renseignements de la part d'entreprises canadiennes.

Parmi les programmes utilisés par les exportateurs canadiens pour accroître leurs ventes à l'étranger, le Programme de développement des marchés d'exportation a été le plus populaire et le plus efficace. Pour la troisième année consécutive, le chiffre d'affaires réalisé en vertu de ce programme dépassera un milliard de dollars.

Le programme d'investissement « Horizon le monde » a permis de tirer parti des débouchés offerts par les marchés de l'Asie, de la région du Pacifique et de l'Europe de l'Ouest.

**AFFAIRES
INTERNATIONALES
ET COOPÉRATION
MULTILATÉRALE**

Au cours de l'année écoulée, les Nations Unies ont joué un rôle plus actif et ont acquis une importance nouvelle face aux événements politiques marquants qui se sont déroulés dans le monde. Le 1^{er} janvier 1989, le Canada a entrepris un mandat de deux ans

auprès du Conseil de sécurité de l'ONU, son premier depuis 1977-1978.

Le Canada a largement contribué au plan de paix en Amérique centrale en affectant des membres de son personnel auprès du Groupe d'observateurs militaires des Nations Unies. Des